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■卓話者紹介　　　　　　　　　清野啓介君　
会長の時間ではほぼ紹介しました。オリン
ピック種目のスポーツクライムも協会長で支
援していて、メダルの期待もあります。
■卓　話
山岳会60年ヒマラヤ登頂50年となり、今

それらを機関紙にシリーズでまとめていま
す。沼田には山田昇君や三枝君がいていろい
ろお世話になったり、山の話をする機会が多
くあり、お聞きになった方も多いと思います。
1971年冬に県山岳会は南西エベレストを

計画し資金集めから行い、翌年春に登頂して
エベレストの魅力に取りつかれ、93年まで
いろいろ挑戦しましたが現役を引退しまし
た。山登りは優秀な人ほど早く亡くなってい
ます。次の目標にどんどん挑んでいくからで、
多くの会員が亡くなりました。誠に残念です。
75才になるので協会の役目を終えるつもり
でしたがスポーツクライムがオリンピック種
目となり、オリンピックも１年延びてしまっ
たので、まだ役をしていますが、６月総会で
３期６年で終えたいと思っています。ロック
クライミングから派生したスポーツクライミ
ングがまさかオリンピック種目となるとは思
ってもいませんでしたが、日本選手は期待で
きると思います。
山田君とは８回ヒマラヤに行き14峰の内

９つを登りました。三枝君とは５回行きまし
たが、両名はマッキンリーで遭難して帰らぬ

人となり残念で捜索しましたが見つかりませ
んでした。
ヒマラヤはネパールから入るのが多く、国

際紛争などで入れないこともありました。私
は前橋生まれで谷川の一ノ倉沢がトレーニン
グの場所でよく行きました。ここでトレーニ
ングして準備すればエベレストでもアルプス
でもどこに行っても大丈夫でした。60年代
の装備はまだたいしたことなく貧弱なもので
した。1966年東海大生が一ノ倉で宙吊りに
なったことがあり大変でした。自衛隊が出動
してロープを切りましたが。その後69年に
子持山の屏風岩にロッククライミングの垂直
な練習場を作り、身近で練習を重ねました。
1972年タウラギリの４峰を南西から県山

岳会で登りました。当時は大学生中心のチー
ムが多く、社会人はめずらしかったものです。
ネパール政府に38許可を出し、情報や資料
も少ない中で計画を練りましたが、初心者の
失敗で誰もがしてしまう高山病により隊員１
人を犠牲にしてしまいました。この失敗によ
り次はないと思っていましたが、75年に再
度アタックのチャンスがあり、女性登山家で
今井通子医師と14人で行き11名登頂すると
いう快挙を成し遂げられ、ヒマラヤの虜にな
りました。それにより他の隊からも誘われる
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ようになり、78年タウラギリＩ峰に行きま
した。その工程の中でカトマンズで山田と合
流したこともあり、南東稜を世界初登頂しま
したが雪崩で隊長が亡くなり後を山田に託し
ました。
82年タウラギリＩ峰を今度は北壁から挑

戦して世界初となりましたが、今度は私が雪
崩事故に合い、怪我をして意識もうろうとし
て歩き足の裏の感覚もなくなりなんとか助け
てもらいベースキャンプへ運ばれたのです
が、やはり凍傷で足の指をやられました。遭
難は自分のミスで、気持ちが先に行き状況判
断が悪いから起こると思います。
84年冬のアンナプルナ南壁に挑戦しまし

たが、やはり難しいルートで気候条件が悪く
断念しましたが、87年に隊長として成功し
ました。
86年に植村直己物語の映画があり、西田

敏行さんが主役で撮影に協力して資金稼ぎも
できました。彼は87年冬のアンナプルナ南
壁に初登頂した後、下山途中で転落してしま
い帰らぬ人になってしまいました。
エベレストは英語、チョモランマはチベッ
ト語、サガルマータはネパール語です。91
年冬に南西壁にアタックしましたが、失敗し
て93年に秋から入り体を慣らして冬にアタ
ックして成功しました。これで引退しようと
思いました。
山は金がかかりますので、テレビや映画に
協力しますが、その中で面白かったのが雪男
の捜索です。シエルパ達はよく見えるのでい
ると言っていて、カメラを何台も設置して何
度か撮影しました。頭の皮や手のミイラもあ
ったりして楽しみました。2016年「エベレ
スト神々の山嶺」では主演岡田准一や尾野真
千子をサポートしました。
山の日がその年に制定されたのには驚きま
したが、政治の力はすごいと感じました。ス
ポーツクライミングもオリンピック種目で、
東京、パリと続けて行われますが、やはり
IOCとの対応は大変です。競技が広まり協会
が今後更に役割が多くなると思いますが、山
岳とともに発展してほしいと思います。

■司　会　　 宮内明彦SAA出席委員長
■ソング　我等の生業　　　　小野里雅広君

■来賓及び来訪ロータリアン
日本山岳・スポーツクライム協会

会長　八木原圀明様
清野啓介会長

群馬県山岳連盟の会長でもあり、沼田山岳
会で大変お世話になっています。1970年頃
からヒマラヤに何度も登頂していて、世界で
も有名なヒマラヤニストです。山田昇先輩や
三枝照雄君とも登り、残念ですがマッキンリ
ーで亡くなってしまいました。生きている者
の役割で登山を伝えています。

木下康彦幹事
特記事項無し

◎SAA出席委員会　　 星野貴昭委員

◎ニコニコ委員会　　　　　浅沼美香委員長　
・清野啓介君　結婚記念日にお花をいただ
き。35周年を迎え夢のように一瞬でした。
日本を代表するヒマラヤニスト八木原会長
をお迎えして。楽しいお話を期待します。

・ニコニコ一週間　日本山岳・スポーツクライ
ム協会長の八木原先生をお迎えして。
関　真一君　　木下康彦君　　桑原　滋君
中島　健君　　春日政志君　　持谷明宏君
宮澤孝幸君　　天野純一君　石澤雄一郎君
宮内明彦君　　星野貴昭君　須田千秋さん
吉野　登君　　今井幸吉君　西田俊太郎君
割田一敏君　　戸部聖之君　小野里雅広君
塩浦敬之君　　飯島千明君　　高橋圭介君
松野正一君　　津久井功君　山田龍之介君
武田　寛君　　保坂充勇君　浅沼美香さん
小熊政則君　　櫛渕光彦君　　水石清治君　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　小熊政則委員
清野啓介君　　木下康彦君　　水石清治君
宮内明彦君　　中島　健君　石澤雄一郎君
飯島千明君　　今井幸吉君　山田龍之介君
関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん
吉野　登君　　宮澤孝幸君　西田俊太郎君
割田一敏君　　小熊政則君　須田千秋さん
春日政志君　　保坂充勇君　　持谷明宏君
宮田徳彦君　　櫛渕光彦君　浅沼美香さん　
天野純一君　　桑原　滋君　　戸部聖之君
津久井功君　　深津卓也君　　塩浦敬之君
小野里雅広君
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例 会 報 告

委員会報告

幹事報告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

69名 33名 ５名 55.90 ％


